

平成27年度総合専門部活動報告書

今年度で10回目となる総合学科発表交流会を、下記の要領で実施した。

- 1 日 時 平成27年10月27日(火) 10時35分～14時50分
- 2 場 所 山形県青年の家 大研修室(天童市小路)
- 3 目 的
 - (1) 県内総合学科高等学校(8校)に学ぶ生徒の情報交流の場を設け、各校の活動紹介や学習成果発表を通して、総合学科の活性化を図る。
 - (2) 生徒のグループ実践活動を通して、コミュニケーション能力、プレゼンテーション能力の向上を図る。
- 4 参加者 天童高校、北村山高校、庄内総合高校、鶴岡中央高校、高畠高校、左沢高校、荒砥高校、遊佐高校の生徒24名並びに県教育委員会指導主事、部長及び各校担当教員8名、山形県レクリエーション協会講師1名
- 5 次 第

- (1) 開 会
- (2) 県総合部会長挨拶
- (3) 県教育委員会挨拶
- (4) 研修会(アイスブレイキング)
- (5) 各校発表
- (6) 交流会
- (7) 講 評
- (8) 閉 会

各校発表テーマ	
天 童	保健福祉系列の学び ～みんなの笑顔のために～
北 村 山	北村山高校の生徒会活動
鶴岡中央	鶴岡中央高校総合学科の学びについて ～地域とのつながりを持った学びの紹介～
庄内総合	庄内総合高校のPR活動
高 畠	高畠高校の活動紹介
左 沢	左沢高校の紹介
荒 砥	学校紹介
遊 佐	地域とのかかわりを大切に活動

午前の研修会はアイスブレイキング活動を行った。3人単位、5人単位のグループで行うものから全員が一緒になって行うものまで幅広く活動していた。どの活動もゲーム感覚で気軽に取り組むことができ、全身を使って表現することや、言葉を交わしながら進めて行くゲームを1時間程度行った。最初は表情が硬かった生徒たちもどしどし表情が豊かになり、初対面の緊張をほぐしコミュニケーションを取りやすい雰囲気作りに効果的であった。

午後の各校の発表では、系列の授業の紹介や生徒会活動、学校行事への取り組みなど各校の特色ある活動をまとめて紹介していた。どの発表も自校に対する誇りや愛着が感じられ、中でも遊佐高校では地元の名所を「恋するフォーチュンクッキー」の音楽と

ダンスで紹介する動画を YouTube に投稿するなどの紹介もあった。各校の発表が充実した内容だった為、予定していた交流会の時間が取れなくなってしまい、次年度は交流会の時間がしっかり確保できるよう計画することが反省点として残った。

全体を通して、参加生徒は各校の様々な取り組みに大変刺激を受けていたようである。今後の各校の活性化につながる活動に生かしてくれることを期待したい。

